

Le chantier de restauration de la dune de Lesteven reprend

Le Télégramme
Samedi 2 septembre 2023

Le chantier de restauration de la dune grise de Lesteven, entre Lostmarc'h et La Palue va reprendre dès lundi 4 septembre, pour une semaine. La circulation sera interdite dans le secteur.

● À partir du lundi 4 septembre, le chantier de restauration de la dune grise de Lesteven, entre Lostmarc'h et La Palue, reprendra, mené par l'Office national des forêts (ONF). À raison d'un hectare tous les deux ans, l'objectif est « de couper les résineux plantés en 1975 pour servir de bois d'œuvre, et de laisser la nature reprendre ses droits, tout en protégeant la dune », précise Laurence Roche, de l'ONF, en charge de l'application du plan de gestion.

Ajoncs, chênes, cornouillers et aubépines

Déjà, à la place des coupes précédentes, la végétation revient.

Ajoncs, chênes verts, cornouillers et aubépines pointent le bout de leurs feuilles. « Si des cyprès se réimplantent naturellement, on n'y touchera



Michel David, de Bretagne vivante, a arpenté la parcelle concernée par le chantier de restauration dunaire de Lesteven, mené par Laurence Roche, de l'Office national des forêts. L'occasion de repérer quelques lichens très rares...

pas », confie Laurence, qui prend également garde à ne pas couper de feuillus et à protéger plantes endémiques et lichens rares.

Trois lichens rares repérés

À l'occasion d'une dernière visite sur la parcelle concernée, elle est accompagnée de Michel David, de Breta-

gne vivante et lichénologue confirmé.

« Il existe sur ces dunes trois lichens très rares », explique le spécialiste, qui ajoute que « les dunes grises sont les seules zones d'habitat protégé au niveau européen ».

D'où la nécessité d'y couper les résineux plantés il y a cinquante ans et

sous lesquels « rien ne pousse, en raison de l'acidité du sol et de l'absence de lumière », confirme Laurence Roche.

Circulation interdite, piétons détournés

Pour permettre au chantier de se dérouler le mieux possible, le sentier sera détourné pour les piétons et toute circulation strictement interdite. « Nous devons araser un peu le chemin pour permettre aux engins de passer mais à la fin du chantier, tout sera remis en état », rassure la jeune femme, qui insiste sur ce travail de restauration de la dune : « Ces parcelles sont protégées, elles n'ont en aucun cas vocation à devenir un parking ». Une mise au point qu'elle a d'ailleurs faite auprès d'un bureau d'études, mandaté il y a quelques mois par la commune de Crozon dans cette optique.

Le chantier, financé par la Comcom, devrait durer une petite semaine, jusqu'au vendredi 8 septembre. Le bois coupé, de faible qualité, sera broyé sur place puis stocké pour séchage sur la plateforme bois-énergie de Kerdanvez, afin d'approvisionner les chaufferies bois du territoire (piscine, écoles...).

Contact

Pour toute question sur le projet et le déroulé du chantier, contacter Laurence Roche, de l'ONF : laurence.roche@onf.fr

« Les dunes grises sont les seules zones d'habitat protégé au niveau européen »
